

COUTAGE CIVIL.—HONNEUR.—PATRIE.—LIBERTÉ—PROGRÈS.
GAÎTE.—SANTÉ.—BIEN-ETRE.—SAVOIR.

LE TANTE ASQUE,

JOURNAL CRITIQUE, INDUSTRIEL, LITTÉRAIRE ET NATIONAL, DES DEVOIRS, DES DROITS
ET DES INTÉRêTS CANADIENS.

Je n'oléis ni ne commandé à personne, je suis où je veux, je fais ce qui me plaît, je vis comme je veux et je meurs quand il le faut.

Imprimé et Publié par.

N. AUBIN,
Rédacteur.

W.M. II. ROWEN, Imprimeur.

No. 32, Rue St. Jean, Haute-Ville.

Ce journal paraît deux fois par semaine, le MERCREDI et le SAMEDI. L'abonnement annuel est de 12 francs, et se paye au trimestre. Le 25 francs pour l'abonnement.—Le Prix d'édition est de 2 piastres par numéro, payable évidemment d'avance.—On ne reçoit pas de souscription pour moins de six mois.—Le prix du port par la poste est une piastre pour toute la province. —Tous les communications, demandes ou réclamations devront être en français.—On offre gratuitement tous les articles d'utilité et d'intérêt public; ceux de nature purement personnelle ou privée ne seront admis que moyennant rémunération de 2 sous par page.

Prix des Annonces. Première insertion, 6 lignes et un dessin, une demi piastre. Au-dessus de 6 lignes, Sont le ligne. Chaque insertion suivante est fait au même prix et ainsi de suite.—Les anciennes non accompagnées sont continuellement acceptées.

PRIMES. On donne au journal gratuitemens personnes qui fournissent des renseignements utiles ou pratiques. Celles qui en tirent profit paient d'ordinaire deux piastres d'impôt sur leur bénéfice de 2 piastres. On peut également aux renseignements à prendre en ouvrage. Les auteurs reçoivent la feuille griffée.

Mélanges Littéraires.

La mère en permettra la lecture à ses filles.

LE VILLAGE ET LA VILLE.

En quittant son village pour venir à Paris, Benjamin avait promis à Manette, sa voisine, de l'aider si nécessaire, et de revenir bientôt; quand il aurait fait fortune, c'était dire quand il aurait amassé cent francs pour acheter un coin de terre, le mobilier du ménage, quelques poulets ou deux ou trois lapins. Manette et Benjamin avaient plongé dans ce séparément; ils avaient échangé des regards d'amour et de constance. —Manette avait donné à Benjamin un conteau du couteleur, qu'il avait acheté à la mercerie forte. Benjamin avait donné à Manette un superbe foulard de couen, du plus bel état.

Il était très sérieux, très prudent. Benjamin, assis en route, et tout en éblouissant, il riait à Adrien. Manette et Manette regardaient le foulard, d'amont du tonnerre. Benjamin, Enfin deux amoureux se morflent de rire.

Cette idée toucha: se passait en 1810, dans un petit village de Picardie.

Six mois après, le départ de Benjamin, Manette reçut de Paris une lettre fort mal rédigée; il sonna et bondit de joie. —Comment? c'était sans doute Benjamin qui lui écrivait, pour l'assurer qu'il l'aimait toujours, pour lui annoncer qu'il avait fait fortune et qu'il allait revenir au pays.

Manette ouvre la lettre, ses yeux se placent avec avidité sur les caractères qui marquent le papier jaunâtre; mais lâche l'encaisse: si ce rapporte qu'il a jauni après à lire. Elle connaît très bien le rôle de lui lire la lettre de Paris. L'écriture est assez étroite et maladroite; mais: « Ma chère... » —Il se tourne vers Paris, je juge le progrès une bonne place de temps à d'autant plus vite qu'il est très riche, qui donne quinze francs par mois, la nourriture, le logement, le blanchisserie et la chandelle. Mais il faudrait partir sans le claquem, car la place est belle et elle serait bientôt prise si tu ne venais pas. Réponds moi de suite.

"TA TANTE MAGLOR."

La lettre n'était pas de Benjamin, mais Manette n'en était pas moins joyeuse. Aller à Paris, revivre à Paris, vivre dans la même ville que lui, et avoir une belle place de femme de chambre! quel honneur! Quinze francs par mois! quelle richesse!

Manette, lire de juil., fait à la tête son petit papot; elle entasse ses papiers, ses amis, ses voisins, tout le village. —Eh! non.

Ceci se passait donc vers la fin de 1810.

Le troisième acte de ce drame s'est passé dans le dernier mois de la dernière année.

Manette arriva à Paris. Il fut chez la baronne qui n'était qu'une ancienne infirmière chevraie d'abord à retrouver. Benjamin, mais ses recherches furent vaines: ille déplora, toutefois,

que la scène change, et représente un cas de traitre à la barrière du Rude. Un conseil fut assis au fond de la salle: composé d'une fille rougeaud et au regard hardi, dont la physionomie

assurait habit la profession de femme libre, et d'un gros garçon en veste bleue, à moustaches et cheveux tristes, à la casquette tapageuse. Ces deux personnes succulentaient les deux sincérités, une bouteille d'eau vive blonde s'élève devant chacun des deux convives.

C'était un dimanche: jour de bariûre et de festins de sonnages.

Dans la même salle, entra bientôt un deuxième couple, savant: un homme de taille moyenne et pompeux, et une jeune femme dont la figure honteuse et timide indiquait qu'elle ne sait qu'en tremblant le langage. Ces deux dernières personnes de la partie, et dans une moindre mesure, avaient aussi la gilebotte et de la séduction.

Le nouveau couple alla prendre place non loin du précédent venu. Mais à peine la jeune timide eut-elle jeté les yeux sur le gros, qu'il se détourna, quelle pensa un cri perçant: c'eût aussitôt été pour l'assassin de la femme rougeaud.

—A—A—A—Benjamin!—Manette.—Tut tut!—Et moi!—Quel plaisir!—Q—Q—Qhonbour!—Mais pourtant...—Cependant...—Q—Q—Qest ce genre humain?—Tut me trouvais...—Malgré les promesses...—Monstre!—Perfidie!

Pendant ce colloque, la femme rougeaud et le garçon enjoué de manièrre gracieuse et élégante sortirent du cabinet et se rendirent à leur chambre. Bientôt un Monsieur rappela à leur promesse: à leurs heures, et d'autant qu'ils n'avaient pas le droit de sortir sans payer un franc qu'ils n'avaient ni commandé ni consommé, le traiteur fut inexorable; il prétendit que c'était une affaire arrangée entre les deux employés qui lui voler un dinar, et monsieur d'aller chercher la garde et de posséder l'alliance jusqu'à police entronquation.

Le ruff et l'arête aussi et se mit à laver les ménages et la vaisselle. Sur ce, le grand intermin, le maître fit à tout au moins: Quant on cherchera à grossir femme rouge, un superbe échappé à la facette du déordre qu'avaient occasionnés ces malheureux garçons! Il faut faire un peu de force qu'ils n'avaient pas le droit de lui faire payer un franc qu'ils n'avaient ni commandé ni consommé, le traiteur fut inexorable; il prétendit que c'était une affaire arrangée entre les deux employés qui lui voler un dinar, et monsieur d'aller chercher la garde et de posséder l'alliance jusqu'à police entronquation.

Le ruff et l'arête aussi et se mit à laver les ménages et la vaisselle. Sur ce, le grand intermin,

le maître fit à tout au moins: Quant on cherchera à grossir femme rouge, un superbe échappé à la facette du déordre qu'avaient occasionnés ces malheureux garçons! Il faut faire un peu de force qu'ils n'avaient pas le droit de lui faire payer un franc qu'ils n'avaient ni commandé ni consommé, le traiteur fut inexorable; il prétendit que c'était une affaire arrangée entre les deux employés qui lui voler un dinar, et monsieur d'aller chercher la garde et de posséder l'alliance jusqu'à police entronquation.

Le ruff et l'arête aussi et se mit à laver les ménages et la vaisselle. Sur ce, le grand intermin,

DIALOGUE ENTRE LA COLONNE DE JUILLET ET LA COLONNE VENDOME.

Arrivée à son faîte, la colonne de Juillet regarda de tous côtés; puis, dans sa gloire, elle se réjouit de sa sublime élévation.

Mais bientôt, apercevant le cheveau du grand homme, et l'osant s'attaquer à lui, elle interpellait la colonne, et parla ainsi:

—Qui t'a fait, et qui est tu?

—La colonne n'est grande que je suis.

—C'est la France qui m'a élevé, et j'atteste au général que j'en suis l'œuvre.

—Toi l'assassin, qui n'est plus de ce temps, preuve que tu es resté étranger à nos débats d'aujourd'hui aux discussions. —Trompe-toi?

—Je vous ai vu d'abord à qui je parle. —Hâtez-vous, le soleil ne doit pas à qui le temps.

—Tout vient de l'élever en ces lieux; je crois, où le peuple conquiert sa première couronne, vous-tu, monument tardif, perpétuer le souvenir de 1815?

—Non. J'honore et j'immortalise les défenseurs de la liberté qui ont succombé en 1830 pour le triomphe d'une glorieuse révolution.

—Et pourquoi avez-vous fait une révolution glorieuse?

—Pour reconquérir nos droits et notre liberté.

—Et vous les avez reconquis?

—Sans doute... C'est le bras qui en a couru...

—Alors la guerre est entièrement libre?

—Tout à propos.

—La liberté individuelle est respectée!

—A peu près.

—Toutes les opinions sont libres; les exilés peuvent revisiter la France?

—La revoir? Oui, des échafuts de Dourives,

et de l'autre des bord de l'Eure.

—L'on ne dénature plus les lois?

—Presque pas.

—Plus d'ordonnances illégales?

—Huit... —

—Les prisons sont saines et ne détruisent pas la santé des détenus?

—Presque pas.

—Plus de systèmes préventifs?

—Tout ce possible.

—Et quelle a été la récompense des braves qui ont survécu?

—La croix.

—La croix d'honneur?

—Non, au contraire: la croix de Juillet.

—Il n'y a pas eu d'abus dans la récompense?

—Non: car, si le succès de glorieux, se sont fait immortels, la plupart ont mis leur décoration en petit échafaud.

—Entends, vous êtes sous un régime constitutionnel. Alors qu'en fait vos chambres?

—D'abord, elles se sont faites!! Puis elles,

sont discutées, et ont fait par la suite une opposition admissible.

—A qui donc, si le roi-règne et de gouverne pas?

—A la cause!! Au ministère, si vous l'avez, nous.

—Ah! j'attends, guerre de portefeuilles... Et vos instructions?

—Je n'en ai pas entendu parler... Ah! gardiez-nous, nous avons de belles choses. La protection accordée à l'industrie a partout creusé des